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１、幼児教材費　別途徴収に関する提案　１、幼児教材費　別途徴収に関する提案　 
理由） 
・幼児は学習の一環として工作を頻繁に行うが、インフレに伴う物価上昇によりダラストア

　などで調達する材料自体の値も上昇しているため、教材費に余裕はない。 
・教材費の超過を防ぐため、教員は工夫を凝らし、時には自腹を切ったり、保護者に協力を

　依頼し別途請求することもあるので、この負担を防ぎたい。 
・現在幼児２−３で使用予定『にほんごセンターひらがな練習帳』のサンプルを試作中で、

今後（来年度以降）使用を見据えての予算確保。 
 
提案予想額）一人２０ドルぐらい 
 
改）先日の保護者意識・希望アンケートをみる限り、回答者の８割が幼児の保護者で、その

うち８割以上が『運営上必要であれば、教材費を別途支払う』ことに賛成しているので、提

案としては問題ないかと見ているが、役員の意向により、本日承認をとることはしない。 
 
理由を役員より説明） 
・本年度の決算がまだ出ていないので、いくら徴収するか、など現時点で決められない。 
・成人の授業料も値上げするので、別途徴収の必要はない可能性もある。 
・今後（３学期、または来年度）必要に応じて、徴収・もしくは承認を取れば良いのでは？ 
 
保護者の意見） 
・決算を待って足りなかったら徴収という形にした場合、1学期2学期で退校した人は使用

はしたが支払う義務はなしという形も起こり得るのではないか。 
・今年の決算が赤字か黒字かということで、教材費導入するかしないかを決めるのはどうな

のか？と思う。運営費は常に可動するものだから、教材費は確保すべき。でなければ、結果

的に教員は何か（工作であれ、教材であれ）を諦めることになる。また、使用するのは現時

点では幼児クラスなのに児童のみに子供の居る保護者にも負担を課すことにはならないか。 
・家に余っている使わない材料を持ち寄って、教材の足しにしてもらうのはどうか？ 
・（前述の場合）持ち寄った教材を管理するのは大変ではないか？管理する係が必要になる

のではないか。それよりも、多忙な保護者が多いのでお金を少し出すことによって円滑に物

事が運ぶのならその方が良くはないか。 
 
２、保護者意識・希望アンケート実施の報告２、保護者意識・希望アンケート実施の報告 
改善）約10日間の実施で100人の方にご参加頂いた。こうした大人数の会議では発表を躊躇

う方も、アンケート内で記入するという形で意見してもらえた、というのが最大の利点だっ



たと思う。実際、これらの意見や希望がすぐに運営に反映されることは難しいと思うが、今

見える課題を、今後も保護者の皆さんが考えて欲しい。 
教員確保の厳しさは現状としてあるわけで、教員の待遇・労働環境改善も引き続き、考えて

もらいたい。 
 


